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廣東「十二五」建設「五大財政」
省長黃華華：將堅持完善財政管理體制

大唐文登風電場併網發電

馬鋼大型鍛鋼支承輥首銷印度

中寧枸杞產業集團掛牌成立
長沙商貿物流城獲60億授信

全球最大會展中心
滬將動工 投資230億

寧波1000億拓石化產業

港中藥條例生效內地藥企市場空間巨
香港文匯報訊 （記者 周秋蓓 成都報道）自

去年12月3日香港《中醫藥條例》中涉及中成
藥註冊的條款119條生效後，有5,300個品種面
臨退市。成都德仁堂集團副總經理鄒康祿在
接受香港文匯報採訪時表示，香港《中醫藥
條例》生效的積極意義大於消極影響，該條
例的出台不僅規範了香港中醫藥市場，也為
內地優質中成藥企業帶來更大的市場空間，

這一舉措也能讓世界更了解和信任中醫藥。

港為中成藥出口最大市場
「老字號企業想要牢固樹立自己的品牌利

於市場，就必須強化管理。」成都同仁堂集
團公司董事長林桂興認為，「先進的觀念推
進企業健康快速發展，落後的觀念導致企業
衰落頹敗。」

產品退市現缺口 助進軍香港
據中國醫保商會的數據顯示，去年前10個

月，內地中成藥出口的第一大市場是亞洲，
出口金額為11,285.17萬美元，同比增長
24.65%；香港是中成藥出口亞洲第一大市
場，出口金額達6,484.83萬元，同比增長
21.84%。

德仁堂集團副總經理鄒康祿表示，香港
《中醫藥條例》生效使得內地一批產品退出，
對於內地優秀企業來說是利好的，因為香港
的市場缺口已經出現，同時每年市場還在擴
大，有能力的企業應該抓住出口香港的這一
大好機遇。「內地企業入港，首先要提升自
己的品牌和產品，而香港市場也需要中醫藥
文化教育的進一步推廣。」
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香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣東省省長黃華華日前在廣東省財政工作會議上表示，

「十一五」五年間廣東省財政在民生方面投入約1萬億元(人民幣，下同)，佔廣東省一般預算支

出的比重從2006年的42.7%提高到2010年的57.2%，年均增長22.3%。展望「十二五」，黃華華

指，廣東將建設法治財政、民生財政、綠色財政、績效財政、陽光財政等「五大財

政」，並將堅持改革創新，完善財政管理體制機制等。

深甲級寫字樓
租金創新高
香港文匯報訊（記者 熊君慧、實習記者 田歐 深

圳報道）2010年深圳經濟環境持續向好，甲級寫字
樓總體量首次超過200萬平方米，租金每平方米每月
138.9元人民幣，創歷史新高。在商舖市場方面，由
於零售商及投資者看好深圳市場，新增需求高於新
增供應量，致使商舖租金看漲，成交活躍。業內人
士預計，今年深圳寫字樓商舖在需求方面仍保持活
躍。此外，2011年世界大學生運動會亦將給深圳零
售市場帶來新的動力。
2010年，深圳甲級寫字樓市場新增供應約為36萬

平方米，總體量首次超過200萬平方米。在強勁需求
下，深圳市平均租金連續攀升，至2010年年底，累
計同比增長超兩成，達到每月每平方米138.9元人民
幣，創歷史新高。業內人士認為，雖然深圳寫字樓
市場新增供應量巨大，但以金融行業、專業服務業
和高科技企業為主的需求強勁，帶動租金攀升至歷
史高位。
商舖市場方面，去年深圳優質商舖市場總體量達

165萬平方米。首層平均租金同比增長8.2%，達到每
平方米每月人民幣839元。專家分析，由於零售商及
投資者看好深圳市場，新增需求高於新增供應量，
空置率持續走低，致使商舖租金看漲，成交活躍。

遼寧20億加快基層醫療建設

香港文匯報訊（記者 歐陽舒楠 瀋陽報道）記者日
前從遼寧省政府召開的新聞發佈會上(見圖)獲悉，
今後遼寧將投入基本建設資金20億元人民幣，對縣
醫院、鄉鎮衛生院、村衛生室以及社區衛生服務機
構和精神衛生機構進行改造。同時，加強基層醫療
衛生隊伍建設，採取多種形式提高基層衛生人員技
術水平。

四外企無錫簽資兩億美元
香港文匯報訊（記者 徐燕 上海報道）江蘇無錫市

日前派員赴上海，邀瑞穗實業銀行行長宮口丈人、
三菱東京日立案銀行副行長矢野雅夫、花旗銀行副
行長黃杰、丸紅公司中國副總代表世一秀直等兩百
多位在滬跨國公司中國總部及國際投資機構高層，
共同參與其市政府舉辦的新年交流會。會上，該市
與派克漢尼汾、綠本公司、溫德姆豪生集團、百安
居等四家國際著名公司簽訂兩億美元合作協議。
據了解，當日所簽下的兩億美元大單包括：錫山

經濟開發區與派克漢尼汾共同建設的派克（中國）
生產和技術研發基地、無錫地鐵西漳戰區管委會與
上海綠本投資管理有限公司共建的天一新城電子商
務大廈、無錫工業設計院與溫德姆豪生集團簽署溫
德姆豪庭酒店項目、無錫市商務局與百安居（中國）
簽署的百安居第三家門店項目。而本月11日，無錫
已在北京邀請了韓國樂天百貨、阿爾斯通、西門
子、海輝軟件等160多位跨國公司中國總部及國際投
資機構高層參與同樣會議。

天津舉行新春國際購物節
香 港 文 匯 報 訊（ 記 者 李 欣 天 津 報 道 ）

「WONDERFUL新春國際購物節」日前在天津梅江
會展中心開幕。作為天津新年第一個大型展會，本
次購物節吸引了來自保加利亞、泰國、斯里蘭卡等
十餘個國家和地區，以及天津、西藏、四川、廣西
和香港、台灣等20多個省市和地區的企業參展。
據了解，本次由天津市商務委支持的新春國際購

物節，是在世界原產地商品交易會廣受歡迎基礎
上，以異域節慶文化為特色，成為迎接新春佳節一
個以國際化為主題的大型購物嘉年華和狂歡節，活
動將各國家、各地區、各民族風情融為一體，有超
過1,000個展位。

巴彥淖爾農產品創匯5.5億美元
香港文匯報訊 (實習記者 曹文兵 內蒙古報道)

2010年，內蒙古巴彥淖爾市番茄、脫水菜、葵花子
等農產品出口突破歷史最高水平，創匯5.5億美元，
成為內蒙古最大的優質農產品出口基地。
巴彥淖爾市出口創匯農產品主要以番茄醬、脫水

菜、葵花子等農產品為主。2010年，巴彥淖爾市綠
色無公害農產品種植面積達640萬畝，其中種植青紅
椒11萬畝，脫水菜產量達20多萬噸，成為全國最大
青紅椒脫水菜生產基地。全國第二大番茄生產基地
河套灌區去年番茄種植面積達到40萬畝，優質番茄
製品遠銷美國、意大利、德國、英國等20多個國家
和地區。

黃華華表示，2010年，來源於廣東的財政總收入從
2005年的4,432億元增加到11,842億元，年均增長21.7%，
增幅比「十五」時期提高3.4個百分點，年均增收1,482億
元；廣東省地方一般預算收入總量由1,807億元增加到
4,516億元，年均增收541.8億元，年均遞增20.1%，增幅
比「十五」時期提高5.4個百分點，總量連續20年居全國
各省市區首位。

「十一五」民生投入1萬億
此外，廣東運用財政槓桿推動調整經濟結構、促進經

濟轉型，加大了對自主創新、戰略性新興產業、雙轉

移、節能減排等重要領域的投入力度。在推動保障改善
民生、發展社會事業方面，5年間廣東財政民生投入約1
萬億元，佔廣東省一般預算支出的比重從2006年的42.7%
提高到2010年的57.2%，年均增長22.3%。

繼續推進財政體制改革
黃華華表示，廣東不斷完善體制機制，在推進財政體

制改革、強化財政管理上更加出色。在深化省以下財政
體制改革取得重大突破，開展了調整完善分稅制財政管
理體制、建立生態激勵型財政機制、省直管縣財政改革
試點、建立縣以下政權基本財力保障機制等改革。

香港文匯報訊 (記者 茅建興 杭州報道) 從浙江省唯一
的石化專業園區寧波化工區獲悉：經國務院批准，該區
正式晉級為國家級經濟技術開發區，定名為寧波石化經
濟技術開發區。未來五年，該區域將投資1,000億元(人民
幣，下同)，發展特色產業、高新技術產業和高附加值服
務業，五年後工業產值有望達到4,000億元，成為全國石
化和新材料產業的的引領區。

化工區晉國家級經開區
該區域自2003年大規模開發以來，已完成基礎設施投

資35億元，建立了公用工程一體化、物流傳輸一體化、
安全環保一體化和管理服務一體化格局。上百家企業投

資近500億元，吸引了荷蘭阿克蘇諾貝爾、韓國愛敬、
德國林德氣體等20餘家億元企業在這裡落戶。成為浙江
省首批通過「811」環境整治的省級開發區後，又被列
入首批國家新型工業化產業示範基地。去年，該區完成
工業總產值1,050億元，同比增長23%。
目前，鎮海煉化越來越多的產品可在園區內消化：乙

烯經「阿克蘇諾貝爾」加工成環氧乙烷後，提供給園區
內其他企業生產表面活性劑和減水劑；磷二甲苯提供給
「泰達」生產塑料、染料和樹脂的原料苯酐；丁二烯提
供給「丁月青」公司生產合成橡膠；混合碳五提供給「金
海德旗」加工成環戊二烯、間戊二烯，提供給「甬華樹
脂」和「天利化工」等企業生產樹脂。

香港文匯報訊（實習記者 錢修遠 上海報道）國家商務部與上海市
政府日前在滬舉行了共同建設國家會展項目合作框架協議簽約儀式，
將在上海虹橋商務區合力打造國內外最具規模、最具水平、最具競爭
力的會展綜合體，總投資230億元人民幣，規模將3倍於上海新國際博
覽中心。

展覽面積50萬平米
據了解，該項目以內外貿結合、進出口結合、貨物貿易和服務貿易

結合為發展模式，位於虹橋商務區內，是由展覽場館、綜合配套設施
和後勤保障設施構成的會展綜合體，建設用地面積約1,560畝。中國對
外貿易中心（集團）和上海世博集團將作為投資主體，分別按60%、
40%的比例出資成立有限責任公司，商務部和上海市政府將項目作為
部市合作的重點內容。
據上海市商務委有關負責人透露，落戶虹橋商務區的這一會展綜合

體，其展館展覽面積約50萬平方米，建築面積約120萬平方米，投資
總規模達230億元人民幣，在展覽規模和體量上大約相當於3個上海新
國際博覽中心，建成後將成為目前世界上規模最大、水平最高的國際
級會展中心。

滬急需大型會展場館
上海市政府副秘書長、市商務委主任沙海林在主持簽約儀式時表

示，國際貿易中心建設是上海「四個中心」建設的重要內容和基礎，
而它的支點之一就是會展，其對經濟增長的拉動作用是非常明顯的。
據悉，上海2010年的展出面積已達800多萬平方米，但受制於現有

展館規模的局限，實際辦展能力還遠沒有得到釋放。預計未來幾年，
上海會展業將以每年15%至20%的速度增長，到2015年，總展出面積
將超過1,500萬平方米，因此，上海急需突破缺少大型會展場館這一重
要瓶頸。

香港文匯報訊 （記者 王穎、實習生 黃丹 長沙報道）建設銀行湖南
省分行與邵商投資有限公司日前簽署銀企合作協議。根據協議，中南
地區最大的商貿物流城—長沙大河西國際商貿物流城將獲得60億元
(人民幣，下同)授信。
長沙大河西商貿物流城位於湖南省望城經開區內，項目規劃用地上

萬畝，規劃建設400萬平方米的10大商品批發市場和200萬平方米的現
代倉儲基地，還將配套建設商務大廈以及6萬多平方米的會展中心。
建成後，物流城將成為「市場展示、網上交易、電子支付、貨送到戶」
的商品集散中心，將有10萬湘商入駐，年商貿物流交易額將超過500
億元，創造10萬個以上就業機會。據了解，作為湘商回鄉投資的重大
項目，長沙大河西國際商貿物流城項目總投資超過200億元，在此之
前已獲得了80億元的銀行授信。

香港文匯報訊 （記者 于永傑 通訊員 陳
宏青 楊甜藝 文登報道）記者在大唐文登
風電工程所在地山東省文登市了解到，
該項目的66台機組現已全部併網發電。大
唐文登風電是山東省在役裝機容量最大
的風電場，總投資10億元人民幣，年可發
電2億千瓦時。

二期工程年節約標準煤3.1萬噸
該項目分兩期工程。一期工程建設33台

15,000千瓦容量發電機組，每年可為山東
電網提供電量9,157.5萬千瓦時。二期工程
於2010年8月1日正式開工建設，建設規模
為4.95萬千瓦，每年可為電網提供電量
9,478.96萬千瓦時。據了解，一期工程與
同等上網電量規模的燃煤電廠相比，可
為國家節約煤炭資源33,516.5噸。二期工
程與目前的燃煤火電廠相比，每年也可
為國家節約標準煤3.1萬噸。

香港文匯報訊 (記者 李坤暉、通訊員 揚子江、

慶輝 安徽報道)馬鋼股份(0323)近期生產的首批大
型鍛鋼支承輥產品已於日前發往印度Bhuvee公
司，標誌㠥馬鋼大型支承輥生產線已具備完全生
產能力，並成功打進國外冶金裝備製造市場。據
悉，該生產線在手項目還有40餘根大型鍛鋼支承
輥，不日將銷往韓國、比利時等地。

短期內銷往韓國比利時
2007年，該公司與世界最大的鍛造硬化鋼製造

商—美國聯合電鋼有限公司共同出資成立了馬

鋼聯合電鋼軋輥有限公司，並啟動了大型支承輥
項目。該項目配備了8,000噸的自由鍛造油壓機，
配套了世界最先進的100噸有軌操作機、機電液
控制元件和系統等，可生產重達70噸的成品支承
輥。由於引進的支承輥精加工設備選型起點高、
加工能力強、精度高，因此生產出來的產品尺寸
公差、形位公差，以及表面光潔度均可達到國際
領先水平。
馬鋼此次出口印度的四根大型支撐輥，長5.4

米、輥身直徑1.4米，單重40多噸，精度要求和機
械性要求甚高。

香港文匯報訊（記者 王尚勇、實習記者 于麗

仙 寧夏報道 ）近日，寧夏中寧枸杞產業集團正
式掛牌成立。該集團的成立，將使中寧枸杞產業
的質量及技術研發等均會出現質的飛躍，年出口
枸杞也將增至7,000噸。這標誌㠥，中寧枸杞產業
將告別單一、分散的發展時代，形成產加銷、農
工貿一體化的「集團衝鋒」新模式。
據悉，寧夏中寧縣政府出資500萬元(人民幣，

下同)為流動資金，吸納從事枸杞種植、生產、加

工、銷售的數家企業共同打造枸杞產業集團。目
前，中寧縣已啟動建設佔地1,300畝的中國枸杞加
工城，吸引了山東、陝西等區外14家企業入園投
資置業，建成後中寧枸杞加工轉化率將達30%以
上。為中國馳名商標、品牌價值30億元的「中寧
枸杞」彰顯出強勁競爭實力。據了解，中寧縣枸
杞種植面積達到20萬畝、乾果年產4萬噸、綜合
產值達16.5億元。

■寧波化工區獲批成為國家級經濟技術開發區，並定名
為寧波石化經濟技術開發區。圖為寧波鎮海煉化的廠
房。 資料圖片

■大唐電力文登風電項目已全部併網發電，年可發電2
億千瓦時。 香港文匯報通訊員陳宏青 攝

■黃華華表示，廣東將建設「五大財政」，即法治財政、
民生財政、綠色財政、績效財政、陽光財政。資料圖片


